
路撒盐泥3公里，占俩机动车道
事发黄河十二路至十五路渤海二路上，环卫处用了5个多小时才清理完
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绿化小麦已被割

苗木昨栽种完毕

本报5月6日讯(记者 张卫
建) 5月3日，本报以《城区绿化
带咋成了一片麦地？》为题对市
区黄河四路渤海九路路口一处
绿化带内栽种小麦一事进行了
报道。4日，该绿化带麦苗被割，
至6日下午，相关绿化苗木补种
工作基本结束。

6日下午，记者在黄四渤九
路口看到，园林工人正在路口东
北角的绿化带内种植苗木，一辆
灌溉补水车停在路旁。几天前还
是一片麦苗的景象不复存在，取
而代之的是整齐的绿化苗木。据
工人介绍，麦苗在两天前割完并
运走，绿化补种工作从 5 日开
始，至6日下午能基本结束。

滨州市园林处相关负责人
向记者介绍，报道刊发后，他们
及时找到了麦田所有方及麦种
播撒者滨城区彭李街道办事处
彭家居委会，在征得彭家居委会
同意后，于3、4日两天对麦苗进
行了清理。根据原先已有规划，
园林部门于 5、6日两天在原麦
地内补种了假龙头、景天、萱草
等绿化苗木。对已收割的麦苗，
该负责人表示已运至绿化垃圾
处理厂转化为绿化肥料，不会浪
费掉。

对于城区内可能仍然存在
绿化死角，该负责人称将会继续
开展普查，并及时补种，“按照相
关规定，公共绿化应由建设部门
具体实施种植建设，经过两年养
护期后，才会移交到园林部门。
园林部门主要负责公共绿化的
养护工作。”

去年雪糕今年卖

市民最好买“新品”

本报5月6日讯(见习记者
杨青) “现在卖的很多雪糕都
是去年生产的，都过了十多个月
了，还能吃吗？”市民李女士反
映，近日气温升高，路边出现很
多雪糕销售点，正热卖的雪糕很
多都是隔年的。

6日，记者走访了滨城区多
家超市、商店及路边雪糕销售
点。发现银座、大润发、佳乐家等
大型超市专柜内销售的雪糕都
是2012年生产的，并没有陈年雪
糕。而绝大多数的小型超市、商
店及路边雪糕销售点却有很多
陈年雪糕在卖。店主们表示雪糕
的保质期是18个月，没有安全问
题。“批发的时候就只有去年生
产的，批发价格是一样的，不比
新生产的便宜。”一位店主王女
士告诉记者。“这包装袋是去年
生产的，没用完，就用来装今年
的雪糕了，雪糕肯定是今年刚生
产的。”一位销售点的老板则这
样解释道。

大部分市民表示买雪糕很
少看保质期，“从来没注意过生
产日期，以为都是刚生产的呢。”

记者在市质检局了解到，
雪糕的保质期是由生产厂家根
据自己产品的成分、添加剂、生
产技术等自行规定的，保质期
内雪糕的安全问题由厂家负
责，所以只要在规定的零下 18

摄氏度冷藏条件下储存应该没
有问题。质监局工作人员丁先
生告诉记者：“但是很多销售点
不一定能达到雪糕的冷藏条
件，雪糕一旦融化很容易滋生
细菌，放久了口感也会变差，所
以建议市民买雪糕时最好买近
期生产的。”

本报5月6日讯(记者 王丽
丽) 4日，市民打来热线反映，渤
海二路黄河十二路交叉口往北
的道路上撒落类似湿水泥的东
西，大约占据两个机动车道，给
过往车辆行人带来很大不便。

市民李先生称，黄河十二路
渤海二路路口往北的路上撒落
了类似于湿水泥的东西，一直无
人处理，“我上午9点多下班回家
时路面上就已经这样子了，到下
午的时候还有。”

下午4点左右，记者在渤海
二路黄河十二路交叉口看到，滨
城区环卫处的铲土车正在清理
道路上的“湿水泥”，在路口往北
的道路上，大大小小的“湿水泥”
堆占满了道路东侧的两个机动
车道，每当车辆行至此处时，不
得不逆向行驶或是转到人行道
上行驶。

闻讯赶来清理道路的滨城
区环卫处执法大队副队长宋玉
华告诉记者，路上撒的黏状物叫
盐泥(制碱工业中，以食盐为主
要原料用电解方法制取氯、氢、
烧碱过程中排出的泥浆称为盐
泥)，“盐泥撒落的位置从黄河十
二路到黄河十五路比较集中，黄
河十五路往北至北外环处稍微

少点了，总长度大约得有 3 公
里。”

宋队长告诉记者，下午环卫
工人上班时将情况反映到环卫
处，到现场后他们立刻报警，试
图通过路口的监控查出是哪辆
车所为。随后考虑到行人安全，
不得不赶紧将其清理掉。

据宋队长反映，这已经是一
个月内滨城区环卫处第二次遇到
这样的情况了，“上次也是从黄河
十二路渤海二路路口处往北开始
的，比这次少点，但也给路人及我
们的工作带来了很大的影响，没
想到这次情况这么严重。”

6日，记者再次联系到宋队

长，宋队长告诉记者，“从当天下
午四点左右到晚上9点多才清理
完毕。”关于此次撒在路上的盐
泥原因，宋队长猜测，可能是盐
泥在运往沾化的路程中掉落的，
但并不能确定。

（请提供线索的李先生持相
关证件到报社领取线索费50元）

蒲园门口停车收费近六年惹市民不满
车辆看管协议书成“一纸空文”
本报记者 侯晓

附近两个村村民轮班收停车费

收费比正常标准高出一倍

3日上午10时许，记者在蒲
湖公园西门入口处看到，对面小
广场北侧有十几辆电动车和自
行车一字排开，其中以电动车居
多。最靠北的广场区域专供机动
车辆停靠，也有将近十辆。

记者看到，每当游客将车
辆停在这片区域时，四五名老
太 太 便 会 主 动 上 前 收 取 停 车
费。其中一位收费者王女士表
示，她是附近高杜村的村民，收
停车费的大约有六十人，分为
四个收费小组，四天轮一次班，
收取的费用归己所有。

记者注意到，在停车场南
侧 同 样 有 四 五 名 收 费 的 老 太
太，每当市民将车停放在北侧，
她们并未上前收取费用，界限
比较明显。高杜村的一位收费
者表示，那些人是附近马庙村
村民，这个停车场被划分为南

北两部分，北半部分归高杜村
收费，南半部分归马庙村收费，
互不干涉。

当记者问及几位村民这片
区域收费是否合理时，几位村
民均表示，这里本是他们村土
地，因蒲园建设被征用，收费合
情合理。村民还向记者出示了
收费小票，记者发现，小票上的
印章显示为高杜居委会。

4日上午，市物价局收费办
公室一位负责人向记者出示了
市区停车场现行收费标准，标
准明确了小型机动车辆临时停
放 3 元 /次，电动车及自行车 1
元/次。但记者了解到，根据停
放车辆不同，该处所收取的停
车费用也不同，自行车每次 1
元，电动车每次 2元，私家车辆
每次5元。

蒲园管理处称常有市民投诉

高杜居委会拿出收费协议书

对此，蒲园管理办公室的

沈主任表示，门口停车收费的
问题由来已久，已存在五六年
的时间，收费者都是附近的村
民，并不是蒲湖公园在收取这
部分费用。沈主任表示，门口收
费引起了一些游客的反感，平
时经常有游客向公园投诉，质
疑其合理性，“之前有执法人员
来进行调查协调，结果不能令
人满意，收费依然存在，而且不
正规，公园本身没有执法权，不
方便出面制止。”

4日，记者来到市中街道办

事处高杜居委会了解情况。居

委会一位高书记向记者出示了

一份蒲园停车场车辆看管协议

书，协议书第二条明确了高杜

居委会收费特定区域，即蒲园

门口对面的广场北半部分。

记者发现，这份协议书上

印有蒲湖公园的印章，并有甲

方滨州市蒲园管理处委托代理

人和乙方滨城区高杜居委会委

托代理人的签字，签署时间为

2009 年 9 月 20 日，但双方并未

约定收费期限。

对于这份协议书，蒲园管理

处的沈主任进行了确认，并表

示，签署协议是在2009年，在这

之前收费行为一直存在，直到

2009年才以协议形式确定下来。

协议执行近三年成“一纸空文”

相关人员建议有关收费规范化

记者发现，这份协议书上，
蒲园管理处与高杜居委会就六
项主要内容达成了共识，但是在
执行的这3年时间里出现了不少
问题，不少规定成“空文”。例如，
第四条明确提出，乙方在看管过
程中，要严格按照物价局规定的
看管价格执行，这一点根据记者
调查，似乎并未完全执行。

对于广场南部收费区域，蒲
园管理处沈主任表示，这部分区
域归马庙居委会，但并未形成协
议。

现在门口收费何去何从成
了一个大问题。高杜居委会称，
这些村民失去了土地，不得不靠
收停车费生活，而蒲园管理处认
为收费令一些游客反感，对蒲园
也产生了不好的影响。

沈主任表示，就门口收费一
事，蒲园多次和居委会、街道办
事处进行沟通协调，结果不了了
之，近期还将进行沟通。为此，沈
主任建议，可以将广场停车收费
规范化，得到相关部门的审批，
以合理价位收费，“这样可以满
足一部分车主的需要，也可在人
流量大时很好维持现场秩序。”

“去蒲湖公园游玩，刚把电动车停在门口，便有四

五个老太太过来收取停车费。本是公共场所，为何还又

收费？”近日，不少市民向本报反映，在蒲湖公园门口遭

遇停车收费，并质疑收费的合理性。

滨城区环卫处的铲土车正在清理道路上的盐泥。 记者 王丽丽 摄

“我想找一份手工之类的工作”
“关爱残疾人系列活动”报名火热，青岛一残疾人朋友也打来电话咨询

本报 5 月 6 日讯 (记者 李
运恒 ) 由滨城区残疾人联合
会、齐鲁晚报·今日滨州编辑
部、滨州政通人力资源开发中
心、滨州精彩新天地电影城联
合举办的“关爱残疾人系列活
动”一经发布，就引来了不少市
民的关注，同时也有不少爱心
企业和残疾人朋友积极报名。

5月5日，一位青岛的刘先生
打来电话咨询“关爱残疾人系列
活动”，刘先生告诉记者，他的腿

部有残疾，但是身体健康，从网
上无意间获得此次活动信息，

“想要一份包装或者手工之类的
工作，可是由于身体不便以及距
离较远无法来招聘，希望到时候
可以给他推荐一个工厂工作。”5
月6日，一位来自邹平县临池镇
的市民孙先生也打来了电话，

“今年45岁了，下肢有残疾，在家
种着一亩多菜地，个人意志顽
强，能吃苦耐劳，希望找一个合
适的工作锻炼自己，最好能在市

内的企业进行工作。”
今年5月20日是第二十二个

“全国助残日”,本次助残日的主
题是“加强残疾人文化服务、保
障残疾人文化权益”。“关爱残疾
人系列活动”初定于5月18日-20
日在渤海七路政通人才市场正
式举办,活动期间将免费向残疾
人士推荐工作岗位、提供现场法
律咨询、免费观看电影(凭残疾
证)。活动期间还将专门为残疾
人士设立一个舞台,欢迎残疾人

士到场展示才艺和技能。
同时，面向社会各界征集

爱心企业 ,参与到帮助残疾人
的行列中 ,也欢迎残疾人朋友
报名参加免费推荐工作和免费
观影的活动 ,同时有特殊才艺
或者超凡技能的残疾人士也可
以参与其中 ,这里将有属于您
的舞台。

欢迎爱心企业和残疾人士
参 加 此 次 活 动 , 报 名 电 话 :
3210021、18654399035。
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